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GRENE	fête	ses	10	ans.	Notre	association	est	née	à	la	Terrasse,	de	la	rencontre	de	Pierre	Bancilhon,	motivé	
notamment	contre	la	pollution	de	l’air,	et	de	Francis	Meneu,	président	de	FNE38,	qui	cherchait	des	relais	
locaux	pour	signaler	les	atteintes	environnementales.	Puis	l’association	a	fait	progressivement	boule	de	
neige	au	fur	et	à	mesure	des	adhésions,	des	signalements	et	de	la	diversification	des	problématiques	
abordées	:	déplacements	doux,	décharges	sauvages,	méthanisation,	Ball-trap,	DRIFT,	et	aussi	à	partir	
d’autres	activités	ou	événements.		
	
Très	vite,	grâce	à	Jérémie	Bancilhon,	a	pu	être	mis	en	place	un	outil	de	communication	structurant	notre	
action	page	Internet,	site	GRENE,	faisant	état	de	tous	les	dossiers	en	cours	ou	traités.	Cet	outil	a	fait	école,	
repris	au	niveau	départemental	puis	national	dans	le	réseau	Sentinelles	de	la	nature.		
	
Sur	cette	base	nous	somme	petit	à	petit	devenus	une	plateforme	d’échange	d’information,	de	coordination	
avec	d’autres	associations,	ou	de	simples	collectifs,	des	particuliers,	à	l’occasion	de	signalements.	
Pour	faire	le	bilan	de	nos	activités,	il	suffit	donc	de	parcourir	le	site	de	GRENE.	Mais	en	ce	jour	anniversaire,	
pour	notre	11éme	AG	(en	incluant	l’AG	inaugurale),	il	suffit	de	faire	le	tour	des	participants	!	
	
Le	vélo,	au	programme	dès	le	début,	nous	est	arrivé	via	l’affaire	du	pont	de	la	Buissière	le	Cheylas	(2017),	et	
l’association	le	Rif	pour	le	pont	de	Goncelin.	D’où	le	rendez-vous	annuel	des	vélorutions	(2018)	,	nous	
préparons	la	6°	sur	Crolles.	Elargissement	à	l’ensemble	de	la	vallée,	à	partir	de		cas	ponctuels,	
emblématiques.	Rapprochement	avec	l’AF3V,	l’ADTC	(Claire	Sollières,	Bertrand	Christian).	Identifiés	comme	
interlocuteurs	par	le	SMMAG.	
Cette	année	se	pose	la	question	des	passerelles		sur	l’Isère	à	Crolles.	Le	projet	actuel	vient	à	l’encontre	de	
celui	qui	avait	été	négocié,	et	correspond	à	un	mauvais	compromis	que	nous	combattrons	(il	faut	garder	le	
projet	initial	
	
Les	questions	d’agriculture	et	d’utilisation	des	sols,	d’aménagement	du	territoire,	nous	sont	arrivées	par	
des	collectifs	:	Grignon	(Zone	d’activité	économique),	méthanisation	à	Tencin,	5G,	Lyon-Turin,	la	gestion	de	
l’eau	par	Stop	Micro	STM,	les	signalements	de	pollutions	étant	plutôt	le	fait	de	signalements	individuels.		
	
La	problématique	montagne	s’est	notamment	imposée	comme	spécifique,	avec	le	paradoxe	d’activités	
impactantes	comme	le	DRIFT	ou	le	ball-trap	qui	viennent		plus	ou	moins	se	cacher	dans	une	nature	sauvage	
d’autant	plus	vulnérable.		
Drift	:	on	continue	avec	Interversants	-	(réunion	du	19	juin)	
Ball-trap	:	problématique	scandaleuse	que	nous	allons	porter	au	niveau	régional	et	national,	en	
commençant	par	la	visite	de	sites	dédiés.		
	
Les	événements	sont	importants	pour	faire	avancer	nos	dossiers,	et	pour	la	dynamique	de	l’association,	
qu’ils	permettent	de	faire	connaître,	de	motiver,	de	développer	par	de	nouvelles	adhésions.	Vélorutions,	
marches	pour	le	climat,	conférences	(collapsologie,	agriculture…),	festival	du	film	nature	en	tournée	(cette	
année	«Naïs	au	pays	des	loups	»),	cette	année	nouveauté	:	une	fête	de	GRENE	en	soirée	;	en	juillet	2022	
sortie	tourbières	de	Nord	Belledonne,	en	2023	les	24	h	naturalistes	de	FNE38.		
	
Notre	présence	aux	diverses	instances	de	participation	(CCLG,	espace	Belledonne,	département),	est	
appréciée,	nous	sommes	clairement	reconnus	par	les	administrations	et	les	élus	et	invités	comme	



interlocuteurs	pour	les	questions	environnementales.	Nous	sommes	notamment	présents	comités	de	site	
des	Espaces	naturels	sensibles	(ENS),	avec	des	visites	spécifiques,	notamment	du	marais	de	Crolles	et	du	
nouvel	ENS	FAG	Forêt	alluviale	du	Grésivaudan,	qui	a	récemment	été	remis	en	gestion	au	département	
après	les	travaux	du	SYMBHI.	
	
Au	fil	de	nos	AG	nous	avons	été	visiter	différentes	réalisations	dans	les	communes	de	la	vallée	:		
Cette	année	notre	retour	à	la	Terrasse		s’inscrit	dans	une	continuité	d’actions	au	fil	des	années	:		Ball-Trap,	
schéma	cycliste	liaison	avec	Tencin,	déchets	d’amiante	et	mousse	polyuréthane	près	du	lac.		
	
Aujourd’hui	l’association	compte	100	membres,	et	une	liste	de	diffusion	de	400	adresses	pour	sa	lettre	
mensuelle.	Nous	sommes	clairement	identifiés	par	l’ensemble	des	acteurs,	citoyens,	élus,	associatifs	–	et	
par	les	média	:	nous	avons	accès	ouvert	à	radio	Grésivaudan,	et	à	la	presse	locale	réagit	bien	lors	de	nos	
événements,	FR3	à	l’occasion	(DRIFT).	Les	vidéos	réalisées	par	Marc	Peyronnard	ont	aussi	un	impact	qui	
dépasse	largement	notre	site	GRENE.	Signe	des	temps	nous	avons	aussi	mis	en	place	un	nouveau	logo	plus	
professionnel	et	reproductible.		
	
	
Nous	arrivons	à	un	tournant,	améliorer	notre	organisation	:		
Rôle	d’assembleur,	de	coordinateur,	de	plateforme	d’échange,	connecteur,	amplificateur...	
	
Les	réunions	du	lundi	sont	bien	suivies	et	animées,	mais	finissent	par	user,	risquer	l’inefficacité	si	on	est	10	
pour	rédiger	un	article.	.		
Notre	défi	est	de	garder	la	convivialité	et	la	proximité,	gagner	en	efficacité	:	répartition	des	tâches,	travail	
davantage	en	commissions,	avec	mise	en	commun	le	lundi	matin,	et	par	mail.	On	le	fait	déjà	naturellement,	
avec	des	textes	préparés	par	les	uns	ou	les	autres.			
Cela	augmentera	notre	capacité	à	organiser	des	événements,	deuxième	pilier		(après	le	site)	de	notre	
rayonnement	et	surtout	de	notre	développement.	sono,	tente,	panneaux		
	
Notre	feuille	de	route	reste	inchangée	:	

- augmenter	le	nombre	de	veilleurs,	donc	de	membres	de	GRENE		
- renforcer/cultiver	les	partenariats	
- renforcer	notre	gouvernance,	notre	cadre	institutionnel+	
- élargir	les	listes	de	diffusion	
- diversifier	la	communication	(presse...)	

	il	reste	à	prendre	les	moyens	de	l’appliquer	encore	davantage,	pour	continuer	notre	progression.		
	
Le	Conseil	d’administration		que	nous	allons	élire	aura	pour	première	mission	de	proposer	un	schéma	de	
fonctionnement		rénové	pour	assurer	cette	ambition.		
	
	
Le	président	
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